

Boletín Informativo IV 2021



Biodiversity Partnership Mesoamerica
Alianza Mesoamericana por la Biodiversidad

Contenidos

Inauguración de la Reserva Bosque la Tigra	3
BPM felicita a Corbana por sus años de lucha y logros	4
Un espacio para el intercambio de experiencias de comunicación y divulgación	5
Biodiversity Check	6
Celebración con Nicoverde de la inauguración del módulo de reproducción del Hongo Ostra	7
Proyecto ecoeducativo contribuye en la siembra de ideas y esperanzas	8
Nuestros Socios	9

Inauguración de la Reserva Bosque La Tigra: Un ejemplo de desarrollo sostenible

El noviembre pasado nuestro socio La Tigra Rainforest Lodge realizó la Inauguración de la Reserva Bosque La Tigra.

Este proyecto brindará a sus visitantes y empresas la oportunidad de contribuir y disfrutar con la conservación de la biodiversidad.

Esta iniciativa se basa en un modelo de desarrollo sostenible comunitario mediante el manejo de la biodiversidad como principal activo generador de nuevas fuentes de empleo y desarrollo económico de la localidad. Como invitada especial estuvo la señora Martina Nibbeling-Wriessnig, embajadora de Alemania en Costa Rica. Durante el evento la representante de la Embajada Alemana en San José, señaló que este proyecto es una muestra clara de que el turismo y la sostenibilidad son compatibles.



Fuente: San Carlos Costa Rica, provincia de Alajuela, 18 de noviembre de 2021

Biodiversity Partnership Mesoamerica felicit a CORBANA por sus años de luchas y logros

50 años
DE ARDUO TRABAJO

La Corporación Bananera Nacional (CORBANA) **ha logrado la unión y el fortalecimiento del sector bananero** a lo largo de estas cinco décadas.

HOY CELEBRAMOS LOS FRUTOS DEL TRABAJO DE CORBANA EN LA INDUSTRIA BANANERA:

- ▶ 12500 hectáreas como **reservas y bosques protegidos**.
- ▶ Se utiliza **menos del 1%** del territorio nacional.
- ▶ El **53%** de las **fincas bananeras** están certificadas como **Carbono Neutro**.

50 Años
CORBANA
CORPORACIÓN BANANERA NACIONAL

La Corporación Bananera Nacional (CORBANA) celebra medio siglo de trabajo en pro de la unión y fortalecimiento del sector bananero en Costa Rica.

Durante estas décadas ha logrado contribuir a la producción económica y generación de empleo. Además, realiza valiosos esfuerzos tales como dedicar terrenos a reservas y bosques protegidos, así como certificar parte de sus fincas bananeras como Carbono Neutro.

Un espacio para el intercambio de experiencias de comunicación y divulgación

Taller virtual con BPM

Tema
"Consideraciones base para la comunicación y divulgación de los proyectos, experiencias, conocimientos y actividades de los socios y amigos de BPM"

JUEVES 11 DE NOVIEMBRE
Hora CR: 2.00PM-3.30PM

BPM
Biodiversity Partnership Mesoamérica
Alianza Mesoamericana por la Biodiversidad

www.bpmesoamerica.org

El intercambio de experiencias y conocimientos es esencial para el crecimiento sostenido de una organización. Por este motivo, BPM realizó en noviembre el taller virtual: Consideraciones base para la comunicación y divulgación de los proyectos, experiencias, conocimientos y actividades de los socios y amigos de BPM.

Este espacio fue fundamental para el crecimiento y articulación de iniciativas de los participantes. Además, contribuyó a generar pautas para mejorar la divulgación de los esfuerzos que realizan las empresas, el sector público y otras entidades a favor de la biodiversidad.

Una labor esencial de BPM es promover e integrar el uso sostenible y la conservación de la biodiversidad en los modelos de negocios de empresas de la región. Por este motivo, realizó una capacitación dirigida a consultores y consultoras interesados en conseguir la certificación de la aplicación de la herramienta Biodiversity Check Turismos. La instrucción fue impartida por señora Marion Hammerl, Presidenta de la Fundación Global Nature Fund y experta en biodiversidad. En esta actividad participaron consultores de Centroamérica y Panamá. Esta capacitación fue posible gracias al Programa Biodiversidad y Negocios para Centroamérica y República Dominicana de La Cooperación Alemana Para el Desarrollo GIZ, quien es socio y aliado estratégico de BPM. Además, se contó con el apoyo de INFOCOOP y CENECOOP los cuales también socios claves.

¿Qué es el Biodiversity Check?

El Biodiversity Check (BC) es una herramienta que sirve como guía para evaluar la significancia de la biodiversidad para las empresas, sus impactos y riesgos; pero sobre todo para promover y sensibilizar al sector privado sobre la importancia y dependencias que tienen los negocios de la biodiversidad y de los servicios que prestan los ecosistemas (p.e. agua, fijación de carbono, retención de suelos, entre otros.). Fue desarrollado inicialmente por Global Nature Fund (GNF) y ha sido aplicado por esta organización no gubernamental alemana en empresas turísticas en Europa.



Celebrando con Nicoverde la inauguración del Módulo de Reproducción de Hongo Ostra

Acompañamos a nuestro socio Nicoverde en la inauguración del Módulo de Reproducción de Hongo Ostra. Nicoverde, junto con sus aliados estratégicos, apoya a sus socios productores con la implementación de proyectos novedosos y modelos de escalonamiento. Esta experiencia demuestra que si es posible trabajar y crecer de manera sostenible cuidando la biodiversidad e incorporando proyectos de innovación para el beneficio de las comunidades.



Fuente: Alajuela, Costa Rica Pital de San Carlos, representantes de Nicoverde y de la Universidad Técnica Nacional.



Fuente: Alajuela, Costa Rica Pital de San Carlos, representantes de Nicoverde y de la Universidad Técnica Nacional.



Entrega de reconocimiento a BPM por motivar a sus asociados para que inviertan en negocios que incorporen la conservación de la biodiversidad.

Proyecto Ecoeducativo contribuye en la siembra de ideas y esperanzas

A finales del 2021 el Proyecto Ecoeducativo Judith Ávila, socio activo de BPM, realizó una gira educativa y charla con estudiantes y docentes de secundaria, en la cual se explicó la relevancia de conservar y proteger la biodiversidad y el recurso hídrico.

Siembra de árboles en el Proyecto Ecoeducativo Judith Ávila



Fuente: San José, Costa Rica. Fecha de la actividad 28 de noviembre del 2021

Por otra parte, se impartió un taller acerca de cómo realizar adecuadamente la siembra de árboles (tareas previas para preparar la tierra, el proceso siembra y cuidado de las especies). Esta experiencia demuestra la importancia de la educación ambiental y forestal; conocimientos y destrezas que deberían ser abordados desde preescolar y fortalecidos en primaria y secundaria, y continuados durante el resto de la vida académica y profesional.



El Proyecto Judith Ávila promueve la conservación, educación y cultura desde el enfoque de la ecoeducación.

Nuestros Socios



Comité Editorial del Boletín BPM: Aída Rojas Sánchez y Martín Vargas Avila

Diseño y Arte: Kimberly Villagra Pereira